

## Las obras del alcantarillado

Hace ya más de un mes que hablan de las obras del alcantarillado nos hicimos eco de la inquietud que domina a los propietarios y vecinos de la calle de San Antonio.

La angustia de esta calle y la profundidad a que van las obras en ella, justifican ese temor, que anticipándonos a los sucesos, acogimos por entender que con ello hacíamos una buena obra.

A medida que avanzan las excavaciones y se aproximan al sitio indicado, el recelo es mayor y más explicable el sobresalto.

No es que se dude de la pericia de la dirección de las obras, ni que se recelo del interés y de la previsión que el caso requiere, sino que, con todo el empeño que se ponga, las circunstancias mismas del terreno han de producir durante esas obras, o como consecuencias de ella los naturales daños en los edificios.

Quienes desconocen el subsuelo nuestro, podrán dudar de la exactitud de nuestros juicios; pero los que por una experiencia constantemente abonada por los hechos, hemos tenido ocasión de tocar sus efectos sabemos sobradamente a que atenernos.

Por eso indicábamos una solución que en parte no era nuestra, sino que la oímos a personas técnicas y era que en vez de ir el alcantarillado por la expresada calle fuesen por la de Cánovas del Castillo, que es mucho más ancha y por consiguiente con mucho menos peligro para los obreros y para los edificios.

Se opondrá como razón que de este modo son muchos más metros de alcantarillado; pero en la forma que se vienen haciendo las obras, si se tiene en cuenta lo que ha de costar el acarreo y saca de barro y aprovisionamiento de material acaso no sea de consideración la diferencia.

Otra razón que se opondrá es, que los vecinos de esta calle última habrán de soportar las molestias de las obras; pero de ellas no se libran, sea con este colector, o con otro más reducido.

De aceptarse esta variación el colector general podía seguir por la calle de Apóstoles dar la vuelta por la calle de Cánovas del Castillo a la plaza de Santa Eulalia y de allí a enlazar directamente con las que ya se han realizado en la puerta de Orihue'a.

Hemos dicho que la iniciativa

no es nuestra, lleva el aval de persona perita; pero a nuestro juicio obraría muy cuerdamente la autoridad municipal, asesorándose de personas que con imparcialidad y con conocimiento de causa pudieran informarle.

Si se puede evitar a los vecinos y propietarios de esa calle las molestias, y mas que estas, las inquietudes y zozobras que han de pasar, durante el periodo de obras; debe hacerse; ahora, si hay razones que nosotros, como legos en la materia, desconocemos no deben ocultarse, para que se juzgue con cierto y desapereza todo motivo de disgusto, en los que con sobrada justicia se muestran alarmados y recelosos de que les sobrevengan contratiempos en sus intereses y quien sabe si en sus personas!

Vertimos la idea, cuando se iniciaron las obras en la plaza de Belluga, y antes de exponerla al público, como ya hemos dicho, cuidamos antes de oír el parecer de persona docta, y esta fué quien nos dijo que encontramos una muy estimable modificación más que nada, por que las condiciones del subsuelo aconsejan tomar las mayores precauciones posibles.

Trasladamos pues la idea, si es que llega a tiempo de ser tenida en cuenta, en la esperanza de ser atendidos.

### Textos oficiales

## Circular del gobernador civil

En el «Boletín Oficial» del día 7 del corriente se publica una Circular del Excmo. Sr. Gobernador civil en la que se recuerda a los directores y explotadores de minas, canteras y fábricas de beneficio, de minerales, cementos, abonos, explosivos, gas, salinas, cerámicas y vidrio, la obligación que están de remitir a la Jefatura de Minas, dentro de los veinte primeros días de Enero, los datos que en ella se especifican, necesarios para la formación de la Estadística del año 1927, advirtiéndoles que de no efectuarlo, serán tomados por personal de la expresada Jefatura, siendo de cuenta de los interesados los gastos que se originen, sin perjuicio de la multa en que quedarán incurso con arreglo al Reglamento de Policía minera.

50.000 pesetas de premio

## «A B C» y la nacionalidad de Colón

Cumpliendo su anunciado propósito de emplear el premio que no pudo ser adjudicado en el concurso para esclarecer la nacionalidad de Colón, aplicándolo a una finalidad igualmente patriótica, enaltecedora del espíritu de la raza y afirmativa del vínculo hispanoamericano, la Dirección de «A B C» abre hoy un concurso con las siguientes bases:

Primera: El diario español «A B C» premiará con la suma de 50.000 pesetas un escrito que no exceda de ochenta mil palabras.

Este escrito ha de ser inédito, redactado en idioma español, en forma pedagógica y literaria, que lo haga útil para servir de texto en las escuelas de primera enseñanza españolas y de las naciones hispanoamericanas, y expondrá la Historia de España y América con la claridad y sencillez y por el método compendiado y sintético que conviene a la instrucción de los niños.

Segunda: El concurso no podrá ser declarado desierto, adjudicándose el premio de 50.000 pesetas a la obra de mayor mérito relativo si no hubiere alguna que reuniese las condiciones de mérito absoluto.

Tercera: El objeto preciso y declarado de este concurso, y al que han de ajustarse incondicionalmente los originales para merecer el premio, es la exaltación del sentimiento hispano, la glorificación de las figuras y de los hechos heroicos y generosos que se destacan en la Historia de España en América. Quedará excluido todo original que en alguna manera discrepe de tal propósito, cualquiera que sea su mérito.

Cuarta: El libro se titulará «Historia de España en América», y comprenderá estas cuestiones:

a) Sumaria noción de la América y del estado de los conocimientos geográficos antes del descubrimiento. b) El descubrimiento: sus antecedentes y su realización. Los descubridores. Y en esta parte una cabal recopilación de la tesis sobre el origen español de Colón.

c) La exploración y la conquista por todas sus etapas cronológicas y territoriales. Los exploradores y los conquistadores.

d) La colonización, la administración y la política. Fundación de ciudades. El Consejo de Indias, las Audiencias, los Cabildos municipales y los órganos menores de acción española. El comercio y la Casa de Contratación de Sevilla. Los virreyes, capitanes generales, funcionarios y misioneros más importantes en la organización y gobierno de los dominios.

e) La civilización española en América. La legislación de Indias. La cultura y la riqueza creadas hasta el periodo de la Independencia.

Quinta: Podrán concurrir al certamen escritores de todas las nacionalidades. Los originales serán enviados, escritos a máquina, a la Secretaría de «A B C», Serrano, 55, Madrid, hasta el 12 de Octubre de 1929. Fiesta de la Raza, día que quedará definitivamente cerrado el concurso.

Cada trabajo llevará un lema, y con él se enviará una nota del nombre y residencia del autor, bajo sobre cerrado, que ostente el mismo lema.

Sexta: Terminado el plazo de admisión, un Jurado, compuesto de eminentes personalidades, examinará los originales presentados y adjudicará el premio al que juzgue de mayor mérito, siendo su fallo inapelable.

La Dirección de «A B C» conservará el original premiado, que pasará a ser de su absoluta propiedad, reservándose el derecho de editarlo.

Publicada el acta de adjudicación del premio, podrán recogerse los originales no premiados.

El suceso de ayer

## Una locomotora arrolla a una camioneta

Resulta herido el conductor

Ayer mañana a las diez ocurrió una desgracia en el paso a nivel de Alcantarilla y en la línea de la Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante. La máquina número 202, arrolló a la camioneta de esta matrícula número 4476 conducida por Pedro Borja de 37 años de edad.

El vehículo sufrió grandes destrozos y el chofer resultó con la fractura de un brazo y una pierna.

El herido fué trasladado al Hospital en donde se le practicó la primera cura, quedando en grave estado. El Juzgado de instrucción de guardia interviene en el asunto.

El dueño de la camioneta es el vecino de Murcia don Serafín Monzones Calderón con domicilio en la calle de Sagasta.

## A los fabricantes de conservas de pescado y vegetales

Las conservas de pescado y vegetales podrían encontrar en Siria muy buenos mercados, por ser país que hace un gran consumo de estos artículos y carece de industria indígena.

Se sabe que el mercado Siria tiene preferencia por las conservas de fabricación española, debido, a que las pocas expediciones que han llegado a aquellos mercados, han dado la oportunidad de que se pudiera apreciar la superioridad de nuestra industria en este ramo, y los importadores tienen verdadero interés en que los productores españoles se decidan a trabajar a fondo un mercado, que está predisposto a destinarles su principal consumo.

Todos los países productores trabajan con interés los mercados de Siria, en los que según parece pueden colocar su producción a precios bien remunerados. En cambio nosotros no los cuidamos como requiere su importancia, dejando de esta manera que negocios que se presentan con total seguridad pasen en manos ajenas.

Una orientación hacia Siria es muy aconsejable en estos momentos para los fabricantes españoles de este ramo. Sus consumidores reclaman clases superiores, que nosotros estamos en perfectas condiciones para suministrarlas.

El Centro Internacional de Intercambio de Barcelona, pone a disposición de cuantas firmas españolas se hallen interesadas en este asunto todos los datos que ha recibido de su Delegación en Beyrouth.

Ayer en Cartagena

## Festival a bordo del «Emden»

A las cuatro y media de la tarde de ayer, en la bahía de Cartagena y a bordo del buque alemán «Emden» se verificó una brillante fiesta organizada por el comandante de dicho buque en obsequio de las autoridades y personalidades de Cartagena y Murcia y para corresponder a los agasajos que en ambas poblaciones se les han dispensado a los jefes, oficiales y marineros del «Emden» estos pasados días.

De Murcia marchó una comisión presidida por el gobernador y el alcalde, con varios concejales y otros elementos.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados y la fiesta resultó brillantísima.

Notas deportivas

## El Cartagena ante los partidos de Liga

El Cartagena sigue preparando su equipo ante la proximidad de los partidos de Liga.

Además de los jugadores canarios G. del Balido, Castro y Adolfo que ya vienen actuando han firmado contrato con el gallego Monroy que actuará de defensa con Paz.

También se ha llegado a un acuerdo con el antiguo jugador de Cartagena Peláez y se proyecta que Amadeo, a quien no ha mucho renunciaron al contrato, firme y defienda nuevamente al Cartagena.

No sabemos si contarán en la sucesión con los hermanos Vasco. De ser así tendrá tres porteros Jesús, Amadeo y Guasch y cuatro defensas P. J. Carlos, Pepelo y Monroy.

La copa de la Federación

Sabemos que dentro de unos días será expuesta al público la copa donada por la Federación Murciana para que se la disputen en un torneo los Clubs Real Murcia, Cartagena y Eche.

LISCANO

Dolorosa desgracia

## Mueren tres hermanos por emanaciones de un brasero

El comandante del puesto de Rincón de San Ginés comunica al Jefe de la Benemérita de La Unión y este a su vez al Gobernador civil, que en la Ermita de Los Velones y en el domicilio del sacerdote encargado de dicho templo han aparecido muertos por emanaciones de un brasero los hermanos del sacerdote Esperanza, Santiago y Francisco Borquero Menéndez, de 19, 11 y 9 años de edad.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado que acudió al lugar del suceso inspeccionando las diligencias del caso.

La desgracia ha producido en aquella comarca profundo sentimiento.

## Exploradores de España

TROPA DE MURCIA

### Orden del día 11 de Enero de 1929

Artículo 1.º Para la excursión forzosa del domingo 13, se renunciará la Tropa en el Cuartellillo a las siete de la mañana, para oír misa y emprender la marcha seguidamente al Valle.

En esta excursión se reanudarán las prácticas de tiro, para la 3.ª y 4.ª categorías.

Los expedicionarios llevarán consigo las viandas para el día.

El regreso tendrá lugar a la hora acostumbrada, rompiendo filas en el Cuartellillo.

Artículo 2.º Anunciados oficialmente los Campamentos de Sevilla y Barcelona y el internacional de Inglaterra, se pone en conocimiento de la Tropa para que los que deseen asistir se inscriban en esta Jefatura, a fin de poder organizar la representación que ha de asistir de esta Tropa entre los que reúnan las debidas condiciones de aptitud.

El plazo de admisión se cerrará el día 20 del corriente.

Murcia 11 de Enero de 1929.

EL JEFE DE TROPA

¿Quiere pasar bien el invierno? COMPARE CALZADO DE ABRIGO en el Bazar Murciano y en el Bazar Fin de Siglo.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

## La disolución del Sindicato Central de Riegos del Río Segura

El Excmo. señor ministro de Fomento comunica a esta Dirección General con esta fecha la Real orden siguiente:

«Ítem. señor: Vista la comunicación que el Sindicato Central de Riegos del río Segura y sus afluentes, dirige a este Ministerio con fecha, 13 del corriente, en la cual manifiesta que habiendo cesado en el carácter de industrial, el cual quedó reducido al constituirse la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, por haber renunciado a favor de ésta la concesión que le fué otorgada por Real Decreto Ley de 20 de Julio de 1926 para construir el embalse de la Fuensanta y aprovechar el salto de pie de presa, había acordado la Asamblea de dicho Sindicato proceder a la disolución del mismo.

Resultando que el expresado Sindicato Central de Riegos fué creado por Real orden de este Ministerio de 20 de Mayo de 1918.

Resultando que en virtud de lo dispuesto en el artículo 13 del Reglamento de la Asamblea de dicha Confederación, aprobado por Real orden de 16 de Marzo de 1927, preceptua que una vez constituida ésta, el Sindicato quedará reducido al carácter de industrial sin significación alguna de relación, a los riegos ni aprovechamientos agrícolas.

Resultando que en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 21 del corriente, ha sido autorizada la Confederación sindical hidrográfica del Segura para tomar a su cargo las obras del embalse de la Fuensanta y el aprovechamiento del salto de pie de presa, y que por consiguiente el referido Sindicato ha cesado también en su carácter de industrial.

Considerando que la labor del mismo ha sido beneficiosa para la cuenca, como lo demuestra que la concesión que solicitó el referido embalse de la Fuensanta ha contribuido eficazmente para activar la construcción de obra tan importante y fundamental para la regularización del río Segura, y que los datos, antecedentes y documentos coleccionados en su archivo y relacionados con los aprovechamientos agrícolas e industriales han de ser de mucha utilidad para facilitar el cumplimiento de las funciones que corresponden a la Confederación.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido aprobar la disolución del Sindicato Central de Riegos del río Segura y sus afluentes, propuesta por él mismo, cuya documentación y archivo deberán ser entregados mediante inventario a la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, así como disponer que se le den las gracias al referido Sindicato por la labor que ha realizado como Entidad precursora de la expresada Confederación.

De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento....

Madrid 23 de Diciembre de 1928. —

Gelsbert.

Por Real orden fecha 31 de Diciembre último ha sido aprobado el Plan de Obras y Trabajos para 1929, que da lugar a un presupuesto de ingresos y otros de gastos, importantes cada uno de ellos, 19.094.800 pesetas.

Nuestra Marina de Guerra

## El viaje del «Sebastián Elcano»

Porteógrafa de la tarde En el Ministerio de Marina se ha recibido un despacho del comandante de nuestro buque de Guerra «Sebastián Elcano».

Anuncia su salida para Fiji Deseñey y expresa la satisfacción con que se realiza el viaje por aguas extranjeras.



LA SEÑORA

## Doña Adelaida Verdú Grech

Viuda de don Manuel López Buendía; Comisario que fué de esta plaza

Ha fallecido en el día de ayer, a los 75 años de edad

Habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Caridad y don Enrique; hijo político don Emilio Hernández Abenza, profesor de esta Normal de Maestros; nietos; hermana doña Genoveva; sobrinos y demás parientes,

Comunican a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la encomienden a Dios y asistan a su entierro, que tendrá lugar hoy sábado a las once desde la parroquia de San Juan Bautista, por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 12 de Enero de 1929.

Casa mortuoria: Estrella, 3.

(11)



### Del momento El problema de la construcción

Con motivo de la nueva prórroga del decreto de inquilinato, ha vuelto a exteriorizarse la ya vieja polémica entre los que entienden que ese decreto es un ataque al derecho de propiedad y los que dicen que ese decreto a unes queda corto en las condiciones que pone al propietario y en las ventajas que produce a los inquilinos.

Todas las personas sensatas están conformes en la legitimidad e integridad del derecho del propietario; pero, amparándose en ese mismo derecho, se han cometido grandes abusos, contra las cuales nadie se había atrevido a legislar en nuestra patria hace pocos años. Igual respeto le merecen el propietario honrado que sepira a obtener una venta equitativa que el avaro que no se contenta con sacar menos de un treinta por ciento o más de utilidad. Contra esos abusos va el decreto de inquilinato; respecto al derecho de propiedad, rara fiabilización para que el propietario no abusase de ese derecho con perjuicio de los demás.

Mas, apesar del decreto y de las continuas casas que se edifican, el problema de la vivienda continúa en pie con los mismos caracteres de agudeza que desde hace tiempo. Y es que las casas edificadas durante estos últimos años, que han hecho avanzar un paso en el mejoramiento de la situación simplemente porque, en su inmensa mayoría, no han sido proyectadas, ni ejecutadas con vista a la renta que debieran estar destinadas, sino al más directo negocio de la renta inmediata, apenas terminada su construcción, en la cual y por el procedimiento, en uso hasta hace poco, de capitalización de la renta por alquileres, se consiguieron en muchos casos precios verdaderamente desproporcionados entre el valor positivo de la finca y su precio en venta.

En estas condiciones, la edificación adolecía de dos defectos que anulaban y siguen anulando casi por completo la que debiera ser su verdadera significación urbana. Por un lado, la finalidad de la venta inmediata, como negocio exclusivo, trajo como hijuela la construcción deficiente, muy mala, pero cuidada en otros detalles que los externos, únicos que podían dar el tipo del alquiler, por cuya senda se llegó bien pronto al uso de materiales demasiado baratos y al estante mientras cobros del malicioso dicho popular; con lo cual, ni hubo verdadera edificación, ni posición de negocio para el posterior propietario de la finca que la adquirió con vistas a la venta pero a un precio a que no era posible que aquella si quiera respondiendo pasado el primer instante de necesidad.

En estas condiciones, y para tales fines, bien pronto acudieron atraídos por el negocio a la vista quienes, para realizarlo, ni siquiera contaron con la base necesaria de capital; pero como el resultado de la operación permitía un margen suficientemente amplio, pronto se dió con el procedi-

## BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid  
Presidente del Consejo de administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Olesa, Elche, Mellin, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diversos puntos importantes de extranjero.

## Bastones

Jubas, Malacas, Oceros, Juncos, Ostra Ebano, Roton, Ingleses legítimos. Recibidos últimos modelos. Abauquiería de ENRIQUE RAYNELI—Platería 22

miento del préstamo primitivo y la hipoteca posterior. ¿Intereses? Desde luego, y no pequeños, pero con darle un par de vueltas mas al capítulo de los materiales.

Y, consecuencia inmediata de estos dos capitales defectos iniciales, fué el encarecimiento más que desproporcionado de la construcción, y su inutilización como negocio de venta, que, alejando al constructor de buena fé que solo aspiraba a ella, fué quizá la causa más importante y decisiva del estado agudo, difícil de resolver porque está atravesando la construcción.

Recientemente el gobierno nombró una comisión compuesta por técnicos para que estudiase y tratase de resolver estos problemas, y, según parece, esta comisión elevará en breve sus observaciones a los poderes públicos. Veamos si dan con la tecla, pues, después del decreto de alquileres, el encarecimiento de la construcción es lo que ha de poner límite al gobierno que ahora supone encontrar viviendas cómodas y en condiciones económicas que se pueda soportar.

## Boletín Religioso

Enero-1929

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado al Niño Jesús.

Toque de Alba por la mañana a las cinco y media.

Toque de Oraciones por la tarde a las cinco y media.

### Santoral

DIA 12

Sábado—San Benito, y Stor. Victoriano y Areadio.

### Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las once y media.

Día 12.—En Santa Catalina.

Día 13.—En Santo Domingo.

### Palitas

Matamoras BAZAR MURCIANO.

## Notas de cine

### Prendas comprometedoras

Su asunto, ligeramente esbozado, es el siguiente:

Una joven vendedora, empleada en una gran tienda. Dolly Mpton (Ev. Lyn Brent), empieza a hacerse un concepto bastante desfavorable de los hombres, pues el comportamiento de un asiduo concurrente y un fervido enamorado de ella, Jaime Hayer (Larry Kent), la ha decepcionado por completo; una insinuación extralimitada ha basado para matarla en su dignidad y en su integridad de mujer. Por eso que ahora, bien lo expresa a una amiga suya, que ha de cambiar de tactos: prometer mucho y después «el gesto de Shangai».

Más tarde aparece un tal Statton (Richard Tucker) el que en compañía de su esposa (May Fitzgerald), una mujer celosa en todo el sentido de la palabra, va en trance de compra. Trances que no son más que momentos de escape a su válvula de hombre donjuanesco. Basta una sola mirada de Dolly para estar perdidamente enamorada de ella y una proposición bastante indiscreta hacia aqueña sigue después. Le pagará un departamento reglamentado a nuebiado, amén de otras cosas seductoras. Dolly no acepta, mas se rebela; pero ante las instancias de la amiga, opta por aceptar, no sin olvidar ni un solo momento, el gesto de Shangai, que está dispuesto a poner en prácticas. En efecto, toda la incorrección moral del tal Berton, se pone de manifiesto en el primer encuentro con Dolly, pero esta resuelta a no claudicar en su conducta inexcusable para con los hombres, intenta comunicarle a la esposa de Berton la aventura, pero este, ante el desahucio que se produciría, escapa corbarde mente, dejando a Dolly gozando de las delicias de su aposento tan reglamentado dispuesto.

Signe en sus ocasiones, pero he aquí que aparece Bob Cran (Bert L. Hill), un apuesto joven; Dolly siente hacia él realmente una viva simpatía.

La Inapetencia desnutre.

La Desnutrición trae consigo Anemia, Agotamiento.

No se abandone Vd. y tome Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito; regenera el organismo y aleja todo peligro de agotamiento.

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

## Precios del mercado

- (-)-  
DIA 10 DE ENERO  
LONJA  
De los 50 kilos
- Patatas 16'00 pesetas
  - Tomates, 22 50
  - Pimientos gordos 50'00
  - Boniatos, 9 00
  - Chirivias 25'00
  - Nabicoles 3 50
  - Cebolla seca 8'00
  - Alcachofas 45'00
  - Habas 25'00
  - Ajos secos, 37'50
  - Apios 12,50
  - Cardos 12'50
- FRUTAS
- Uva 50'00
  - Naranjas, millar 12'50
  - Dátiles 20 00
- DOCEÑA
- Cebolla tierna 4'00
  - Ajos tiernos, talla 4'00
  - Lechugas 1'00
  - Coles 2'00
  - Coliflores 3'00
  - Bábanos 0'40
- PESCADERÍA
- Precios por kilos
- Merluza 6'00
  - Pescadilla 3'00
  - Atún 6'00
  - Emperador 3'00
  - Pajal 5'50
  - Besugos 3'00
  - Calamares 6'00
  - Jibias 2 50
  - Métjol 2'50
  - Bonito 3'00
  - Salmonete 6'00
  - Sardina 1'50
  - Boqueron 1'60
  - Chirrete 1 40
- MARISCOS
- Gambas 4'00
  - Almejas 1'60
  - Languados, 3'00.

### Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm. 21

Enfermedades del pecho  
Dr. José Carrizo Lozano,  
Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6

Garganta, nariz y oídos  
Dr. Angel Martín Fernández,  
Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños  
Dr. Amalio F. Delgado de la Peña  
Martes, jueves y sábados, de 3 a 6

Cirugía General  
Dr. Francisco Montijano Buedi,  
Martes, jueves y sábados, de 4 a 6

Enfermera visitadora  
Señorita Bernal

### Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Díez Puche  
Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble y Matemáticas.

Plaza de San Juan, 14.

### Mata-cucarachas

Pasta infalible para la destrucción de las mismas

### Allegro

El alfiler de Hojas mejor que existe.

### Insecticidas

para las casitas.

BAZAR MURCIANO

mercado a su experiencia de la vida, ha sabido encontrar fácilmente el camino del corazón de su ahijada.

—Es muy delicado lo que me pregunta usted, querido Pécay... En la vida del hombre, cómo en la de la mujer, existen misterios que nunca serán esclarecidos... El sabio, ni siquiera debe intentar conocerlos... Pero, hablando francamente, le diré, sin embargo, que si Margarita se sentía atraída por el Conde, éste no ha hecho nada para impedir que el amor naciente se desarrollara a su lado... Como hombre, debía alabarse de ser objeto de tal distinción.

—¿Creo usted que el conde de Bellegarde haya amado a Margarita?

—Si el amor que un hombre siente por una mujer se mide como yo opino, por los sacrificios que él se imponga con gusto, y por una adhesión sin límites que le impuere a demostrarlo con pruebas a cada instante de su vida, no, amigo mío, el conde de Bellegarde no ha amado a su mujer, al menos, según usted y yo comprendemos

el amor... Ya sabe usted Pécay a qué aventura galante hago alusión al hablar así. El conde de Bellegarde no titubeó en abandonar a su mujer por una antigua amante encontrada en circunstancias novelescas... A mis ojos, nada le exculpa... pero, a pesar de esto, él ha amado... como lo prueba lo que ha sucedido... y por lo demás, ¿no era Margarita digna de ser amada?

—Pero esta, tan joven, ¿cómo he podido sentir una afición tan intensa por el conde de Bellegarde?

—El Conde no hacía concurrir a su ahijada en sociedad, ora porque no tuviese tiempo, ya porque quisiera evitarse tales cuidados... Puede decirse que él era el único hombre que veía la joven... Margarita, a fuerza de estar a su lado... y habiéndose formado un ideal que subsistía, mereced a su viva imaginación... acabó experimentando por el conde de Bellegarde un amor del que, por otra parte, no comprendo bien su naturaleza... Aquí en este castillo fué donde este nuevo sentimiento nació en su corazón... En espíritu fué

vivamente impresionado... Jamás hombre alguno no le había hablado, como se le habló, seguramente, en estas circunstancias, y, en adelante le fué imposible olvidar escenas que tanto le habían conmovido... Así ha sido en mi opinión, cómo la afición, puramente filial en un principio, se metamorfoseó, poco a poco, en amor.

—¿Pero como tal amor ha podido subsistir a las infidelidades del Conde? ¿El ha obrado de manera para perder la atención de su mujer y ha sido esta culpable conducta lo que ha aumentado, por el contrario, el amor que ella sentía por él? ¿Es aquí lo que no me es dable comprender?

—No lo comprende usted amigo mío —replicó el anciano sonriendo dulcemente—, porque por muy instruido que sea usted, existe aún un libro del que apenas ha leído alguna página: el corazón de la mujer... Es el amor propio... la envidia... la traición de amor, que debería matar toda afición en la mujer, produce, muchas veces el efecto contrario. Da a su corazón nuevas fuerzas y vive en el deseo de ser amada...

le prodigaba tan solícitas atenciones... Así, pues, en un tiempo, experimentó por su tutor una afición filial muy natural.

—Comprendo perfectamente—respondió el marido de Margarita.—la conducta del conde de Bellegarde tenía que originar tal resultado... ¿Pero cómo explica usted que esta afición filial haya podido trocarse en amor? Margarita fué impulsada naturalmente hacia el Conde de Bellegarde, o bien ha sido éste, por el contrario, quien

VISITAS A LOS REYES

La Reina Victoria ha sido visitada por la señorita Niní Castellanos

POR TELEGRAMA

Madrid. El Rey recibió a los ministros de Fomento y Economía des...

Después recibió en audiencia al nuevo magistrado Muñoz Lorente y al ilustre actor señor Díaz de Mendoza...

También recibió el Monarca a una comisión de elementos de Sevilla que le habló de la Exposición de Arte Antiguo en el próximo certamen ibero-americano.

Niní Castellanos

La Reina Doña Victoria recibió a la señorita Mercedes Castellanos que estuvo a saludar a Su Majestad.

El Ropero Santa Victoria

Esta mañana en la iglesia de las Calatravas se celebró una misa por las almas de las damas fallecidas del Ropero Santa Victoria.

Concurrieron la Reina Victoria, Infantes e Infantes. Asistió numerosa y selecta concurrencia de fieles, y el religioso acto resultó brillantísimo.

Regatas para el verano

Don Alfonso patrocina la de Plymouth a Santander

Por telegrama de la tarde. Santander.—El día 26 de Agosto de actual año se celebrará una regata de barcos de vela.

Se saldrá de Plymouth, siendo Santander el punto de llegada.

Los trabajos de organización de esta prueba van muy adelantados, participando en ella yates españoles, noruegos, belgas y franceses.

El Rey de España patrocina dichas regatas.

Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús

Elección de cargos

Ayer celebró cabildo la Real e Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, para proveer el cargo de Presidente, vacante por defunción del señor don Enrique B. r nuevo.

Presidió el decano don Juan Antonio Martín de Salazar y asistieron gran número de cofrades-mayordomos.

Lejóse el acta de la sesión anterior, en la cual se dedica sentido y merecido elogio a la buena memoria del anterior Presidente.

Después se procedió a la elección de Presidente, resultando elegido por aclamación, el senador vitalicio Excmo. señor don Angel Guirao Girada.

A requerimiento de un cofrade que por entender que la votación nominal imprime más autoridad que la aclamación se procedió a la elección en la forma propuesta, dando por resultado la unanimidad de todos los votantes en favor del señor Guirao.

Como este era Tesorero anteriormente, al ser elegido para la Presidencia, quedaba vacante dicho cargo, se procedió a elección de Tesorero, resultando elegido en igual forma don José María Hilla Sala.

A la terminación del acto, en el que como se ve resultó la más franca cordialidad, los asistentes felicitaron efusivamente al nuevo Presidente y Tesorero de la Cofradía.

A esas felicitaciones sinceramente nos animos, deseándoles muchos años al frente de sus cargos.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

DIA 10 PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 9.597.250.

Desagüe, metros cúbicos, 198.720.

PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos, 9.528.471.

Desagüe, metros cúbicos, 000.000.

PANTANO DE PUENTES Volumen total embalsado, metros cúbicos, 599.861.

Desagüe, metros cúbicos, 40.811.

Murcia 11 de Enero de 1929.

Éxitos de un murciano

El autogiro Cierva en Nueva York

POR TELEGRAMA

Nueva York.—Toda la Prensa elogía con entusiasmo el reciente éxito alcanzado por el autogiro Cierva.

En todos los cinematógrafos se hacen exhibiciones de vuelos del aparato.

Con este motivo en todos los centros de Nueva York se hacen comentarios cariñosos por España y su Aviación.

Dos noticias

Nuevo ministro del Brasil en España. Concesión del romano Pontífice

Por telegrama de la noche. Río Janeiro.—Ha sido nombrado del Brasil en España don Luis Guimaraes. Estaba actualmente destinado en Helanca.

Concesión del Papa

Roma.—El Sumo Pontífice ha concedido un año santo extraordinario con motivo de celebrar su jubileo sacerdotal.

Terminará el día 21 de Diciembre de 1929.

El Rey Jorge

Los médicos dicen que será difícilísima la reconstitución de su organismo.

Por telegrama de la noche. Londres. El parte médico dice que el estado del Rey Jorge es estacionario y que deben considerarse prematuras cuantas informaciones han circulado sobre sus propósitos de convalencia fuera de Inglaterra.

La Revista de Medicina anuncia que el período de convalecencia del monarca está próximo, pero que la reconstitución de su organismo es cosa difícilísima, teniendo presente la septicemia que sufrió el enfermo.

De Madrid y Santander

En Marzo visitarán Murcia Primo de Rivera y Anido. Ha perecido por la nieve mucho ganado en Santander.

Por telegrama de la noche. Madrid.—Oficialmente se ha dicho a los periodistas que en el mes de Marzo visitarán Murcia los generales Primo de Rivera y Martínez Anido.

Inaugurarán el Instituto Provincial de Higiene, visitando la ciudad, la Estación Sericolosa y otros centros.

Ganado que muere en Santander.

Santander.—Las nevadas causaron numerosos estragos en el ganado, habiendo perecido muchas cabezas. Han quedado arruinados infinitos de vecinos.

Etranjeros a España

En el verano visitarán los médicos extranjeros los balnearios españoles

Por telegrama de la noche. Madrid. En el mes de Julio próximo se verificará a anual excursión de los médicos extranjeros a los balnearios españoles.

Vendrán cincuenta médicos, que serán acompañados por otros cincuenta españoles.

Visitarán las provincias vascas, Santander, y Burgos. En la segunda excursión que se celebrará en la primavera del año 1930 vendrán a Andalucía.

Para la Exposición

Llegan a Sevilla Calvo Sotelo y don Isidoro de la Cierva.

Por telegrama de la noche. Sevilla.—Llegó el ministro de Hacienda.

En el mismo tren llegaron también el exministro murciano don Isidoro de la Cierva y el marqués de Cortina.

Calvo Sotelo visitó la Exposición y fué obsequiado.

Por cosas políticas

Se cita a Lerroux para comparecer en un plazo de diez días.

Por telegrama de la noche. Madrid.—La Gaceta publica una requisitoria con motivo de maquinaciones y patrañas para un movimiento político cita al jefe radical don Biefron Lerroux para que comparezca en el plazo de 10 días.

Colonias Añejo, Tierras. Flores del Campo, Flores de Talavera, La Carmela Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odyto Japonés, Orde Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis.

(-:) Abanquería de Rayneli (-: (-: (-:) Plateria 22 (-) Precio fijo (-: DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consultas de Cirugía de 19 a 2

Fijese un kilo de garbanzos de Castilla b andisimos y cuatro chorizos legítimos de Candelario, 2'45 FONDA NEGRA

Teatro Circo Villar Programa para hoy Sábado día 12 de Enero Palacio de la Cinematografía 1.º REVISTA PARAMOUNT. 2.º PROGRAMA CÓMICO. 3.º Estreno de la deliciosa comedia Paramount en seis partes, titulada ESTE HOMBRE ME GUSTA Interpretada por la belísima y simpática estrella BEBÉ DANIELS. Mañana domingo «La gloria del Colegio» por Marión Davies. Lunes Extraordinario RAMONA por Dolores del Río. El Martes «La Quimera del Oro» por el célebre Charlot.

Lo que inserta la «Gaceta»

Ordena la cooperación de Ayuntamientos modestos a las Juntas provinciales sanitarias

POR TELEGRAMA

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica entre otras las disposiciones siguientes:

Ordenando que se constituya el Comité presidido por el secretario de Asuntos Exteriores, con representantes del Ministerio de Trabajo y Consejo Ferroviario y Patronato de Turismo, para que proponga en plazo perentorio soluciones para organizar en los consulados y agencias españolas en el Extranjero cuantos actos estimen necesarios de propaganda para las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Autorizando al Ministro del Trabajo para que por solo tres días circulen los sellos conmemorativos de las exposiciones referidas.

Concediendo franquicia postal a los Institutos locales para la correspondencia oficial.

Disponiendo que los Ayuntamientos mayores de 20.000 almas en donde no hayan establecimientos antivenéreos, subvenciones a las Juntas provinciales o municipales que sostengan dispensarios de esa índole.

Circular a los gobernadores para que estos ordenen a los subdelegados de Medicina comprueben si los alcaldes de las cabezas de partido han adquirido para las autopsias la caja que se ha adoptado confeccionada por la fábrica de Armas de Toledo.

Nombramiento de una comisión para estudiar y concretar las aportaciones de las poblaciones interesadas en el ferrocarril de Jaén a Granada Y por último nombrando vocales del Consejo Superior de Ferrocarriles, al conde de Caralt, Prats, Cirilo Alexandre, Alonso Zabala, Vizconde de Escorial, y Antonio Masso.

Hoy sábado día 12 A las seis de su tarde INAUGURACION DEL Ideal-Palace BARCAFÉ Gran surtido en tapas y mariscos.—Precios económicos. Calle de GONZALEZ ADALID (antes Aljezares) 26 al 30 (Frente a «La Sevillana»)

NOTICIAS

Defunción. A la avanzada edad de 80 años, ha dejado de existir la respetable señora doña María García Martínez, viuda de Carrasco y madre de nuestro estimado amigo don Andrés Carrasco García.

Su entierro se verificará esta tarde a las tres en el parroquial de Nuestra Señera del Carmen. A los apenados hijos y demás familia de la finada les enviamos nuestro más sentido pésame.

Caramelos americanos. Los mejores caramelos son los llamados CAMELOS SALVAVIDAS. Pruébelos Vd. y se convencerá.

De venta: Santiago García Ortiz.—San Pedro, 33.

Viejero. Ha salido para Madrid, nuestro querido amigo don Juan Rivera Abellán, Decano-Presidente del Colegio de Procuradores de esta, para asistir a la Asamblea de los Decanos de todos los Colegios de los Procuradores de España, que se celebrará en dicha Corte el día 12 del actual.

Le deseamos un feliz viaje y acierto en el desempeño de su cometido.

Natalicio. Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la virtuosa y distinguida señora doña Antonia Aparicio Giménez, joven esposa de nuestro estimado amigo el comerciante don José García Giménez.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud.

Reciban los venturosos padres y demás familia nuestra más cariñosa y sincera felicitación.

Pérdida. Se ha extraviado un «Avero», con varias llaves, desde la Farmacia Catalana a la Plaza de Martínez Torrel. A quien las haya encontrado y las devuelva a su dueño, Plaza de Martínez Torrel número 2, 2.º, derecha, se le agradecerá y gratificará.

Alfombrillas Limpia-barros LAS MAS PRACTICAS! Se venden en los Basares Murciano y Finde Siglo.

Misericordia y Maternidad. El lunes 14, entran de semana en la Casa de Misericordia y Maternidad, los vocales de esta Junta, don Manuel Rebordosa y don Diego López Tuero.

Boda de una Infanta. Doña Isabel Alfonso se casa el día 14.

Por telegrama de la noche. Madrid.—El día 26 se celebró en Palacio la boda de la Infanta doña Isabel Alfonso con el conde polaco Zamoyski.

Serán apadrinados por los Reyes Doña Cristina y Don Alfonso.

Ultima hora. Paris.—Cámara debate político Poincaré justificó prescindiendo radicales; defendía establecimiento congregaciones.

Abogó unión todos salvar régimen parlamentario único y aseguró libertades públicas, soberanía nacional pueblo.

Jefes radicales dura crítica promoviéndose escandaloso, suspendióse sesión.

Reanudada despachóse moción de confianza Gobierno presentada radicales, socialistas 317 contra 253.

Espectáculos para hoy. ROMEA. Cine.—«La huérfana de Pompeya» TEATRO ORTIZ. Compañía de comedias «España 1950».

Función para hoy: A las diez, «Los Mosquitos».

Gran éxito del humorista Rafael Arcos y de la danzarina Gioconda. TEATRO CIRCO.

A las seis y cuarto tarde y diez no che.—Estreno de la preciosa película «Este hombre me gusta» MEDIA LUNA CINEMA.

Cine permanente.—La emocionante producción «Laureles de pin tor».

POPULAR. Cine permanente.—La Grandiosa película «Doctor, yo estoy loco».

Teatro Ortiz. Éxito de la Compañía de Comedias «España, 1950».

Hoy, a las diez de la noche Reprise de la comedia en tres actos, por los Hermanos Quintero.

Los Mosquitos. FIN DE FIESTA nueva creación de Rafael Arcos.

RAPSODIA DE POESIA por la dama joven murciana Juanita Azorín.

Couplets por la primera actriz Conchita Ordóñez.